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日米軍事訓練反対集会(10/31)／
原発延長反対集会(10/11)／川内市議誕生
米永さん、衆院選へ出馬／野草折々-３8-
九条の会からの報告／金曜集会(12/11)
学術会議人事介入に抗議(10/17)／

今
月
の
内
容 ↑会報QRｺｰﾄﾞ

くろつち便り

自衛隊と米軍とのあまりに

大規模の軍事演習実施発表に９

条の会おおすみ役員会で、１０

月１６日、鹿屋市に疑義ありの

要請書提出、２３日午後４時か

ら会員８人で鹿屋市と交渉しま

した。

今回の共同演習は狂気の沙

汰。参加自衛隊員なんと37,000
人、米軍9,000人。しかも１０

日間！その間の毎日、あのオス

プレイが鹿屋から発着。屋久島

の近くの臥蛇島での演習に参加。

夜９時前後に帰着とのこと。

(米兵９０人が自衛隊基地に宿

泊・外出は無し)
詳細は不明。が、４年前の訓

練とは全く違う内容なのに、市

民への説明などは全くなしなの

はなぜ？ 鹿屋市はやすやす受

け入れ？九州防衛局への問い合

わせ、鹿屋市民への説明は？米

兵へのコロナ対策は？など多く

の問題ありです。

南大隅

町上空を

毎日朝夜

往復で飛

ぶことに

なります。

演習の内容も大問題ですが、

なぜ今こんな大規模演習？戦争

始める気か？！ たぶん標的の

中国はどう見る？敵基地攻撃能

力などという言葉が独り歩きし

始めている最近の日本自衛隊。

憲法には「…武力による威嚇又

は武力の行使は…永久に放棄す

る」。「陸海空軍その他の戦力

は保持しない。国の交戦権は認

めない」とあるのに。

鹿屋市には誠実に対応して

もらいましたが、残念ながら現

実には鹿屋市には日米地位協定

に抗する勇気も力もなし。子や

孫のためにもくろつちが踏ん張

るときだと思いながら報告しま

す。（松下德二）

９ 条の 会 から の報 告

川内原発２基とも停止中

「このまま廃炉！10.11集会」
というスローガンで、１０月１１日、

川内駅周辺で抗議集会がありま

した。わたしたちくろつち会からも

５人、参加されたそうです。

「２０２４年に４０年寿命を

迎える川内原発1号機。２５年

には２号機も寿命を迎える。

九州電力はこの老朽原発の２

０年運転延長を目指している。

／特重建設の遅れのため川内

１号機は１２月２６日まで、

２号機は来年１月２６日まで

運転停止中です。／２０年延

長反対はもちろんのこと、現

在停止中の２基ともこのまま

廃炉を訴えましょう」

と、市民・県民に呼びかけました。

集会レジュメをもらい損ねた会

員がもらいにい

くと、「２００部準

備していたけど、

全部、捌けてし
は

まいました」と言

われたそうで、

参加者は主催者発表の２００人ぐ

らいよりは多かったのでしょう。

そんな中、今月11日、九電は１

号機施設でテロ対策などの施設

が完成したとして、運用を始めた

という。そして１９日ついに発電再

開、１２月に通常運転するという。

微力だけど抗議の声を上げ続

けたい。――まずは、金曜集会

１２月11日１７時～で。(４日を延期)

9月26日の南九州新聞に突如として発表された「日米共同統合演習」について
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昔の男たちは、サネカズラの蔓や葉からとれる

ネバネバした汁を髪に塗り、髪形を整えたという。

このことから美男葛（ビナンカズラ）ともいう。

写真は２０２０年１１月１６日

鹿屋市川西町で撮影

飯 山春 男さん 紹介 の身 近な 植物シ

リーズ。今回は、

サ ネ カ ズ ラ

（モクレン科）

１０月１７日、中央駅前広場

で抗議集会があった。菅政権に

よる任命拒否問題だ。某参加者

「たかが任命拒否問題ではない。

これがいろんな事に波及してい

く重要な問題だろう」と感じた

そうです。こちらからは退女教

の原口さんら数名が参加。

日本学術会議法を見てみた。

第一条第２項に「日本学術会議

は、内閣総理大臣の所轄とする」

という項があり、菅はこれをね

じ曲げて運用しようとしている

「所轄」を広辞苑で見ると、

①管轄すること。また、その範

囲。所掌。所管。

②〔法〕人事院等の独立性を有

する行政機関が、内閣など

の通常の行政機関の下に形

式的に属すること。(下線樋園)

とある。頭に〔法〕が付いてい

るのは、法律用語としての「所

轄」は、行政機関に形式的に属

することであって、そこからは

独立していることを意味する。

法令違反ということも、菅が拒

否理由を話せな

い一因だろう。

１０月２８日

現在、約５００

学協会が抗議声

明を出している

という。いずれ

教育界にも波及してくるはずだ

が、数多い民間教育団体の中で

抗議声明を出しているのは、私

が民教連ＨＰを調べた範囲内で、

５０近い団体中、科教協、全民

研、新英語教育研究会、社全協、

教科研、文芸研の６団体のみ。

とにかくここあしこから声

を上げていくこ

とが大事だと

思う。

（
俳
句
）

特
攻
の
御
魂
も
見
よ
や

薔
薇
真
赤

渡
邊
節
雄

天
高
し
斜
陽
に
ひ
れ
伏
す

岬
馬

福
盛
哲
夫

（
川
柳
）

宝
石
に
な
ら
ぬ
石
持
つ

胆
嚢
め

吉
井
三
男

訃
報
欄
見
落
と
し
ま
た
も

欠
い
た
義
理

吉
井
三
男

命
よ
り

経
済
採
る
か
と

少
女
吠
え

田
中
実

く
ろ
つ
ち
会
作
品
展
よ
り

１０月２５日、

薩摩川内市議会選

挙があり、定数２

６に対して３３人

が立候補しました。

社民から弱冠４６歳の岩切正之

さんが１３０８.８票で１７位

で見事当選されました。

已むに止まれぬ思いで、立

候補されたそうで、肝属からも

何名か応援にかけつけました。

これで反原発のうねりがと

どまることなく繋がりました。

いつ衆院解散

総選挙となっても

おかしくない政治

状況です。巷では

五輪後だとか。

そんな中、野党共闘の一環と

して、鹿児島４区では米永淳子

さんが社民党からの立候補を決

意されました。相手は自民党大

物、しかも社民党が現在置かれ

ている状況を考えると、非常に

厳しい闘いになります。

がんばりましょう。

反原発のうねりを 庶民の声を国会に

真
っ
赤
に
熟
し
た
実
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１０月３１日、自衛隊と米

軍による日米合同訓練に対する

抗議集会が「なかまちパーク

(リナシティー前)」で行われた。

何人かの方のスピーチで、

今回のこの訓練の問題点が明ら

かになった。

真島実行委員長

「今回の日米合

同演習は、武力

攻撃事態を想定

したキーン・ソー

ド(Keen Sword)
の一環です。今後

空中空輸機訓練に限らず、鹿屋

基地での利用回数が増える可能

性が十分にある。今回限りのも

のではない。昨今の状況では民

間空港に米軍ヘリが緊急着陸し

たり、日本全国民間空港や自衛

隊基地が米軍基地化され、戦争

という最悪の事態につながらな

いためにも、私たちは反対の声

を上げて行かなければならない

と思います。」

大石熊毛護憲フォーラム代表

「馬毛島基地建設

問題で、これから

説明会が予想され

るが、一番危惧さ

れるのは非公開と

いうことです。防

衛省は自分たちのメリットだけ

を説明しているということです。」

米永淳子社民党代表

「今日も鹿屋の自

衛隊基地から臥蛇

島に、人殺しの訓

練をするために離

陸していく。こう

いう訓練をどうしても

止めないといけない。心を一つ

にして戦いを進めていきたいと

思います。」

菊永共産党代表

「５年前安保法

制が強行採決さ

れました。そし

て今、米軍の戦争

戦略に自衛隊を組み込む体制が

着々と進められています。」

鹿児島に米軍はいらない

県民の会事務局長

「鹿児島でも今集

会をやっています。

今日は西之表の市

民団体の方と南大

隅町の市民団体の方々との意見

交換のためにこういったキャラ

バンを組みました。馬毛島に基

地ができると、見えない空域が

できて、米軍が優先されて、民

間機の離発着ができないという

ことも起こる。」

(紙面の都合でそれぞれさわり

の部分だけを掲載。）

最後に、決議文が読み上げら

れ、がんばろ

うで集会が終

了。(決議文全

文は、ＨＰに

掲載します）

(文責 樋園）

お恥ずかしながら「キーン

ソード」の意味を知りません

でした。直訳すれば「鋭利な

刀」でしょうか。日米共同統

合演習・実動演習のコードネー

ムで、主に米国側の呼び名だ

そうです。

sword は、剣、刀の意

味の他に、もっと生々

しい、武力・暴力・軍

事力・戦争・殺戮といっ

た意味もあるんですね。

keen は、鋭いの他に、

(競争など)激しいの意味もあ

るそうで、keen sword で、す

ぐにでも戦争になるような、

物騒な感じがしてきます。

Keen Swordとは？

今年はコロナの問題があり、

インフルエンザの予防接種の

希望が殺到しているらしい。

僕は９月初めに予約していて、

ついこの前接種できました。

皆さんも手抜かりはないでしょ

うが、まだでしたらお早めに。

以前も書きましたが、イン

フルエンザウィルスは絶対湿

度11g／立法ｍ 以上だと、６
時間後にはほぼ死滅するそう

です。通常の相対湿度に換算

すると、

室温18度だと72%、
20度だと64%、22度だと57%、
24度では50%、26度なら45%

です。そろそろ流行の季節、

部屋を暖めて、しかもしっか

り加湿できたらと思います。

インフルエンザ対策
共助会ふくれ菓子作り
感染予防のため、２回に分

けて少人数で実施。

１２月１３日または２０日

(いずれか選択）

いずれも９時～１２時

場所 東地区学習センター

参加費 ３００円

申込 矢野務（0994-40-2375）
(090-5736-6677)

金曜集会
１１月６日の金曜集会は、

雨で流れてしまいました。

次回は１2月１1日１７時～

リナシティー前で、スタン

ディングアピールです。（事

情があり４日の集会を延期）

これからのこと
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一年前の今ごろは、忘年会をひかえて、楽し

みが多かったのですが、今年はコロナ禍で忘年

会中止。いつもですと酒席で一年を振り返るん

でしょうが、代わりにくろつち便りの記事一覧

から振り返って見ます。（基本的に、前月もし

くは前々月の記事です）

先ず、１月号の記事一覧（１／１７発行）

一覧には記載が

ないけど、昨年は

１２／８日、共助

会の菓子作りもあ

りました。

２月号の記事一覧（２／１３発行）

１／２９日はＫ

Ｃ１３０飛行訓練

もありました。前

年から３回目で、

今回は夜間でした。

鹿屋市ＨＰによる

と、昨年暮れからこれまでに１１回計画されて

いて４回実施。監視の我々は肩透かしを食うこ

とが多かったです。

３月号の記事一覧（３／１２発行）

何といっても２／２８日の退職者を迎える会。

池田浩子さん、伊集院達也さん、関下俊郎さん、

湯地勝弘

さんらが

新しい仲

間に加わ

りました。

４月号の記事一覧（４／１６発行）

一覧の中に、総会・歓迎会、憲法記念日とあ

ります。コロナ禍で総会・歓迎会、護憲駅伝も

中止になり、結局記事は書けませんでした。

６月号記事一覧（６／２５発行）

コロナ禍１

波がやや落ち

着いてきまし

た。６／７九

条の会役員会は、隣の座席と距離をとって開催。

久しぶりの金曜集会も実施できました。

８月号記事一覧（８／２５発行）

恒例の共助会

講演会は、工夫

しながらの開催

でした。

１０月号記事一覧（１０／７発行）

新年の挨拶(会長)／金曜集会(12/6,1/10)
くろつち旅行(11/12米良)／野草折々-31-
くろつち会学習会忘年会(12/1)
くろつち会作品展のDVDをYouTubeに／
米軍はいらない(11/30)／雑録(筆すさび)／

日米軍事訓練反対集会(1/18)／
九条の会講演会(3/15)／野草折々-３２-
共助会GG大会(2/9)／九条の会新聞広告
反原発大集会とパレード(3/8)
退職者を送り励ます会(予定2/22)／他

人権フォーラムin肝付(2/11)
コロナをものとせず金曜集会(3/6)
(ほっとする話)皆さ～ん、奥方の呼び名は？
九条の会新聞広告／野草折々-３３-
退職者を送り励ます会(2/22)

空中給油機反対集会(3/27,4/13－中止)／
金曜集会(4/3)／野草折々-34-
総会・歓迎会(5/10)／憲法記念日
喜劇との出会い（中村元重）
(ほっとする話)車にまつわる話２話／他

九条の会;南九州新聞広告の取組み／
金曜集会(6/5)／野草折々-３５-
共助会講演会について(8/19)
くろつち会会費納入について／
県知事選／Zoom会議／(ほっとする話)

教育会館清掃について／野草折々-３6-
憲法９条で世界を一つに―南九州新聞意見広告
焦眉ならぬ燃眉の急―馬毛島問題
共助会教育講演会(8/19)／(ほっとする話)
雀、海に入って蛤に？―作品展など中止

復活・金曜集会(10/2)／野草折々-３7-
KC130飛行訓練反対(9/15)／
グラウンドゴルフ大会(10/4)
くろつち老人会／支部清掃(9/19)
ろうきん友の会より

２０２０年を振り返って


